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Concluye el 
Plan de 
Urbanización 

El Programa de Urbaniza
ción y Pavimentación de ca
lles iniciado en 1979 ha sido 
concluido coincidiendo con el 
término de la actual legislatu
ra municipal. Se cumple así 
el objetivo del equipo de go
bierno de eliminar las dife
rencias que había entre los 
distintos barrios de nuestra 
ciudad. 

Una parte de este programa 
se ha visto realizado gracias a 
los convenios firmados con la 
Junta de Comunjdades, a través 
del «Fondo destinado a la me
jora de la infraestructura de ba
rrios». Así, en 1990 se llevaron 
a cabo las obras de urbaniza
ción de la calle Guadiana y ca
mino del Pozo Norte , calle 
Guadiana y accesos a la guar
dería El Filón. Con cargo al 
ejercicio de 1991 , se están eje
cutando las obras de pavimen
tación de las calles Pino, Tole
do y travesías y Travesía de Pi
casso, así como la remodela
ción de acerados de las calles 
Asdrúbal, Cruces y Calzada. 

Un grupo importante de ca
lles se han acometido en cola
boración con el TNEM: Mala
saña, Benéfica Cantera, final 
Padre Feijoo y acceso a campo 
de bolos, Cuenca, Cádiz, Bale
ares y final de San Isidoro. 

También en colaboración 
con la Diputación Provincial se 
han realizado importantes 
obras, como son los acerados 
de las calles Cervantes y Ecua
dor, pavimentación de las ca
lles Berruguete, Ecuador, 
Asilo, Tetuán y Martínez Cam
pos y urbanización de las Pla
zas San FroiLán, Cardenal Mo
nescilJo y La Mancha. 

De todos los proyectos que 
se están ejecutando en estos 
momentos o cuyas obras han 
terminado recientemente, des
taca, sin duda, la remodelación 
y acondjcionarruento de los es
pacios libres de la barriada 
630, así como los de la zona de 
viviendas de Butano. Se pre
tende con estos proyectos (en 
los que se invertirán 200 y 9 
millones de pesetas, respectjva
mente) adecuar los espacios li
bres de estas zonas, de forma 
que permitan su uso por la po
blación y pierdan el caracter de 
espacios residuales inutiliza
bies que tienen en la actuali
dad. 

(Continúa en Pág. 3) 

«CON EL APOYO MAYORITARIO, 
SE PUEDE LEVANTAR UNA CIUDAD» 

En las páginas centrales, Ramón Fernández Espinosa, Alcalde de Puertollano, relata, en 
una larga entrevista sus vicisitudes durante los doce años al frente de la gesión municipal. 

Ha sido difícil -<:onfiesa-, sobre todo en los primeros momentos, con una ciudad desga
rrada, con más barro que pavimento, prácticamente a oscuras. Era una ciudad sin esperan
za, que sufría, que veía peligrar su futuro. Y yo no había estado nunca cerca de ningún tipo 
de gobierno. Pero no hay nada que no se pueda hacer con voluntad y trabajo». 

X Aniversario de la Universidad Popular de Puertollano 

«Nació como el único acceso de los 
humildes a la cultura» 

Con la presentación, el día 13 de abril, del libro Diez años 
de Universidades Populares en la provincia de Ciudad Real, 
daban comienzo los actos conmemorativos del X Aniversario 
de la Universidad Popular de Puertollano. Catorce autores 
procedentes de las distintas Universidades Populares de la 
provincia se desplazaron a nuestra ciudad para participar en 
estos actos conmemorativos del X Aniversario y llenaron el 
Salón del Teatro-Cine Córdoba de Puertollano. 

Este primer acto contó con la 
presencia de autoridades locales 
y provinciales, entre las que se 
encontraban el alcalde de de la 
ciudad, Ramón Fernández Espi
nosa, el Director Provincial de 
Educación y Ciencia, Santiago 
Moreno, el Vicepresidente de la 
Diputación Provincial, Manuel 
Julia Dorado, el Vicepresidente 
de la Asociación Provincial de 
Universidades Populares, Grego
rio Cano, y el Director de Ges
tión y Relaciones Institucionales 
de la Federación Española de 
Universidades Populares, Víctor 
Arrogante. 

La presentación del libro co
rrió a cargo de Manuel Juliá , 
quien explicó la evolución, eta
pas, objetivos y labor realizada 
de las Universidades Populares 
en este período, así como los es-

fuerzos realizados para adecuar 
los objetivo a la demanda sin 
excluir ningún campo de actua
ción, y dando prioridad a los sec
tores más desfavorecidos, resal
tando que: «es un proyecto de 
los ciudadanos y del pueblo en el 
que el alcance de Puertollano 
confió y apoyó desde un primer 
momento». 

A continuación, Santiago Mo
reno intervino y puso de mani
fiesto la importancia que han te
nido la Universidad Popular en 
la educación de adultos: «puesto 
que supu so una ruptura con la 
educación de adultos que oferta
ba e l Ministerio de Educación. 
Gracias al trabajo de profesores, 
monitores y Ayuntamjento que, 
como en el caso de Puertollano, 
no han tenido inconveniente en 
dedicar parte de sus fondos para 

potenciar y apoyar este proyecto 
en el que los verdaderos protago
nistas son lo participantes». 

Gregorio Cano en su inter
vención resaltó la capacidad, en 
estos diez años, de la Universi
dad Popular «para adaptarse a la 
situación real , a la sociedad ac
tual, para conectar con los ciuda
danos y superar los malos mo
mentos y los problemas que han 
terudo». 

Víctor Arrogante en su alocu
ción insistió en la evolución so
cial en este largo período de 
tiempo, evolución a la que no ha 
permanecido ajena la Uojversi
dad Popular, atendiendo y diri
giéndose principalmente a los 
sectores hasta ahora más des pro
tegidos culturalmente. 

Hace diez años, el 27 de abril 
de 198 1, comenzaban los prime
ros cursos de la Universidad Po
pular en nuestra localidad. Puer
tollano se convertía en una ciu
dad pionera de Universidades 
Populares, y la segunda del país 
después de San Sebastián de los 
Reyes. 

(Continúa en Pág . 8) 

Mayo 1991 

LA FERIA 
ESTA DE 
ESTRENO 

El mes de mayo significa un 
nuevo reencuentro con la Feria, 
este año situada por primera 
vez en el Recinto Ferial. 

Este nuevo espacio abierto, 
de amplias avenidas pavimen
tadas y acondicionadas para el 
paseo y el ocio, s in duda con
tribuirá a dar vistosidad y resal
tará el atractivo de nuestras Fe
rias. La ciudad ya dispone de 
un lugar apropiado en donde si
tuar atracciones y casetas que 
harán las delicias de grandes y 
pequeños. 

Como AJcalde y como ciu
dadano conozco y participo en 
e l ambiente festivo que carac
teriza e tos días de Feria que 
consti tuyen, igualmente, unas 
jornadas de convivencia, no 
sólo con los vecinos de Puerto
llano ino con otras personas 
venidas de fuera. Como siem
pre, os animo no só lo a partici
par y divertiros con los espec
táculos programados por el 
Ayuntarruento, sino a pasear y 
conocer nuestro Recinto Ferial. 

Disfrutad de las Ferias. 

Ramón Fernández 
Espinosa 

Alcalde de Puerto llano 

I SUMARIO I 
ACTUALIDAD 

Terminadas las obras de la 
Potabilizadora. 

URBANISMO 

Los monumentos de 
Puertollano contarán con 
iluminación nocturna. 

Pág. 3 

Pág. 6 

El derribo del muro que la 
oculta, dejará a la vista la 
histórica Fuente de los Cinco 
Caños. 

Pág. 6 

Más de 150 rllillones de pesetas 
para la conservación y mejora 
de los Colegios Públicos. 

Pág. 7 
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El Grupo Socialista hace un repaso de la macha del Presupues- . 
to Municipal, y desvela que al producirse mayores ingresos de los 
inicialmente previstos, se van a poder abordar obras pendientes 
que no estaban contempladas, todo ello dentro del gran esfuerzo 
inversor que orienta la gestión del Equipo de Gobierno. Por su 
parte, la oposición Popular crítica, lo que considera, adjudicación 

de plazas a dedo en el Programa de Ciudades Saludables. Izquier
da Unida efectúa un detallado catálogo de lo que han sido sus pro
puestas y enmiendas en esta legislatura, con el objetivo de enri
quecer la gestión de la mayoría Socialista. El CDS pide un muro 
de contención en las zonas de la barriada de Santa Ana, próximas 
a la carretera, para evitar posibles accidentes. 

Democracia 

Municipal 

Una vez más, la política de per
sonal de l Grupo Municipal Socia
li sta en nuestro Ayuntam iento es 
no ti c ia y, no prec i ame nt e para 
hacer ga la de l bien hacer en este 
Departamento, s ino como viene 
siendo habitual, para poner de ma
nifie to que por e l hecho de gozar 
de mayoría ab o luta, la dedocrac ia 
y e n e nchufi smo co nstitu ye n su 
fo rma válida para promover e l ac
ceso a de te rmin ados puesto de 
trabajo. 

En la última se ión plenaria de l 
día veinti ocho de febrero pa ado 
se aprobó un convenio con la Con
seje ría de Sanidad de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha, sobre un programa de Ciuda
des Saludables y Agentes. La apro
bación fue por unanimidad , lo cual 
demuestra e l acuerdo generalizado 
de todo s los g rupo, cuand o de 
conceder trabajo a las pe rsonas se 
trata. 

Donde e l Grupo Munic ipal Po
pul ar no e tá de acuerdo e en la 
aplicac ión de l procedimiento que 
emplea e l Grupo Mayoritario So
c ia lista para cubrir las tres plaza. 
de agentes y un a de coordinador 
de l programa aprobado. 

Unos días después de la apro
bación plenaria referida, estas cua
tro pl aza fue ron adjudi cadas «a 
dedo»; e dec ir, s in opos ic ión, 
concur o, ni pruebas de clase algu
na. 

La Concejala e suscribe, repre
sentando al Grupo Popula r en la 
Ponencia de Interior, solic itó en la 
mi ma, informac ión sobre e l siste
ma utili zado para la adjudicac ión 
de las citadas plazas, como consta 
en e l acta de la reunión de l 26-3-
91. 

Vieja aspiración 
para la barriada 
Santa Ana 

E,t amo, pn:oc upado, po r a 
todas aque llas famili as que viven 
en las cota alta de l barrio de Santa 
Ana, cuya casa en algunos ca os 
están ubicadas a escasos metros de 
la carre te ra antes menc ionada, 
caso de las calles Fundic ión, En
cantad a, Traj ano, fin a l de Pozo, 
etc. , y con la única protecc ión de 
una valla metá lica. 

No nos gusta er catastrofi stas, 
pero, se imag inan ustedes un a 

La respuesta de l Concejal Dele
gado de Personal, no pudo ser más 
pueril ; pretender que nos creamos 
que la prem ura de ti empo fue la 
causa de que determinadas perso
nas ocuparan las cuatro plazas, es 
tan absurdo como ridículo. 

Seg ún manifi es ta e l refe rid o 
Conceja l. hace aproximadamente 
dos o tres meses una ll amada te le
fónica de la Junta de Comunidades 
requería que, en e l plazo de veinti 
c ua tro horas, se fac il ita ran los 
nombre de cuatro pe rsona. paa 
tomar parte en un curso, de cuya 
naturaleza nada . abía. Dada la ra
pi dez y ex ige nc ias de la Junta, 
co mo mani fes tó e l Co nceja l de 
Personal, no pudieron hace pública 
la demanda para que, indiscrimina
damente, pudie ran acceder a este 
cur o. Es aquí donde e l Grupo Po
pul a r enc uentra fund amentos de 
anorm a lid ad e n la ges ti ó n, qu e 
muy bien pudo recabar del I EM 
el nombre de las persona que es
tando en lista de paro, cumplieran 
los requis itos ex igidos. 

Tal vez por e llo, pensamo , no 
tuvieran más remedio que des ignar 
«a dedo » a las c ua tro pe rso nas 
que, curiosamente, es tán muy re la
c ionadas con e l Partido Sociali tao 

A este singular procedimiento, 
e l Conceja l señor Martín-Grande 
lo califi ca de «totalmente obje ti 
vo» . Para e l Grupo Popular. con
tra riam e nt e. es d isc rimin a torio , 
dcdoLT;í ti l'o ~ c' l1l"illlfi ,,;1. 

Pilar Mozos 
C(J/Icejal de l Gmpo 
Municipal Popular 

masa de 30-40 toneladas, unidad a 
una veloc idad de 70-90 kilómetros 
por hora que sue len llevar los vehí
culos por aque lla zona, precipitán
dose por aque llas pendientes e im
pac tando con pe ligro de explosión 
en a lguno casos, con aquellas vi
vie nd as de f rág il co ns truc c ión . 
i Mejor no pensarlo ! 

Es un a vi ej a as pirac ió n de 
ENTRO DEMOCRATI CO y 

SOCIAL, la con trucción en es ta 
lona de un muro de contención en 
l o~ puntos más críticos de esta ba
n'iada por prox imidad a la carrete
ra y que entrañan una a lta dosis de 
ri esgo para los vec inos que a llí 
viven. 

E te muro tendría la fin alidad 
de detener en los primero instan
tes, y antes de que la energía c iné
ti ca tome grandes va lores, a los 
po ible vehículo que se saltan de 
la carretera. 

Angel Rueda López 
Concejal Grupo Municipal 

del CDS 

Balance de nuestro Presupuesto 

Como cada año a l l' in a li La r e l 
primer cuatrimestre es costumbre 
hace un ba lance de l es tado de 
nuestro Pre upuesto Munic ipal. Lo 
que fue una prev isión para ges tio
nar nuestro Ayuntamiento va sien
do una rea lidad que es necesari o 
rev isar y aju tar. Recordemo que 
Presupuesto Muni cipal es una hi 
pótesis que debe desarrollarse po-
itiva y efi cazmente. 

Para as ignar los recursos qu e 
di ponemos y para que produzcan 
bienes y ervicio públicos, hemos 
de regular nuestro sistema econó
mico y, a tal fin , e l Grupo Munici
pal Socialista presentó al Plano so
li c itudes de Subvenc iones - Pro
grama de la Ofic ina Munic ipa l de 
Informac ión a l Consumidor-, fi
nanciacione de obras para el Cen
tro Ocupacional La Laguna, reco
noc imiento de c réditos, un ex pe
diente de prés tam o con e l Banco 
de Crédito Local de E paña, e l pri-

mer expediente de mod ificación de 
créditos de l año 199 1 y la liq uida
ción de l Presupuesto ord inar io de 
1990. 

De estos datos queremos des ta
car todo aque llo que modifica en 
pos itivo la gestión municipal. Del 
Ex pedi e nt e de mod ifi cac ió n de 
créditos, se preveé un aumento de 
la gestión municipal en un tota l de 
26 1.447 .1 73 millones de Pts. que 
son producto de mayores ingresos 
y de l superav it de l año ante rior. 

Grac ias a es tos montante po
dremos concl uir e l resto de obras 
de infraes tru c turas pend ientes, 
como la Ca lle Guad iana, Camino 
de Pozo orte, calles de Vill ar .. . 
aco me te r obras deseadas pe ro 
nunca lo suficientemente urgentes 
como la iluminación de la Virgen 
de Gracia o la ornamentación de la 
zona de l Bosque y co ntinu ar e l 
Programa de Barrios. También po
demos de tacar e l Co nve ni o de 
Rotev is ión que nos pe rmitirá ver 
lo tres canales privados y e l au
mento en 24 millones para adecuar 
y mejorar e l Pa eo de San Grego
rio. 

Es ev idente que se producirá un 
aumento de la ges ti ón munic ipa l 
con la aplicación de estos nuevos 
ingresos. Gastamos má porque te
nemos más, i bien e te gas to es 

A modo de resumen: Segunda Parte 

En e l últim o número de la re
vista «Puerto llano», e l Grupo Mu
nic ipal de lU calificaba de cons
tructiva u labor realizada en nues
tro Ay untami e nto a lo la rgo de 
estos cuatro año . En este artículo 
baños a demos trar con ejempl os 
que esa calificación e ajusta a la 
rea lidad e laborando un listado de 
las propuestas más des tacadas rea
li zadas por los co ncej a les de Iz
quierda Unidad . 

ENERO/89. 
Propues ta pa ra re mod e la r e l 
Centro Pernlanente de Adultos. 

FEBRERO/89. 
Moción para e laborar una Orde
nanza de Medio Ambiente. 

ABRIL/89. 
Moción para ex ig ir a la Direc
c ión Provinci a l que dote a lo 
centros de l mobili a rio escol ar 
necesario. 

MAYO/89. 
El Grupo Munic ipal de IU im
pugna un acuerdo plenario obre 
compatibilidad . Una sentencia 
judic ial da la razón a los conce
jales de fU . 

JUNIOI89. 
Propuesta para ini ciar la remo
delación de la Estación de Auto
buse . 

JUNIO/89. 
Moción para que la Administra
ción aporte las soluciones técni
cas de comunicación en las Ba-

rri adas E l Ca rme n y El Pino. 
tras e l paso del T A V. 

JUNIO/89. 
Moc ión para concretar las con
secuenci as de l reajuste económi
co en nue tro Presupuesto. 

AGOSTO/89. 
Propuesta para reducir las tasa 
municipales por uso de las in ta
lac iones deporti vas a los depor
tista. federado. 

OCTUBRE/89. 
Moc ión obre la pri vati zación de 
ENFERSA. 

DlCIEMBRE/89. 
Moción para que, e inicie la po
lítica medioambiental. 

FEBRERO/90. 
Oposic ión a la pri vatizac ión de 
dete rminados serv ic ios munic i
pales. 

MARZO/90. 
El Grupo Muni c ipa l de IU co
munica al Señor Alcalde u de
c i ión de cobrar las indemniza
ciones ólo cuando sus conceja
le asistan a las reuniones. 

MAYO/90. 
fU solic ita a l Señor Alcalde la 
convocatoria de un Pleno extra
ordinario obre la privatización 
de ENFERSA. 

SEPTIEMBRE/90. 
Moción para ex igir la retirada de 
los bidones con res iduos tóx i
cos. 

SEPTIEMBRE/90. 
Moc ión para olic itar e l mejor 

se lec ti vamente d i tribuido por e l 
Grupo Soc ia li sta Mun ic ipa l. Con 
la inte rvención pública tratamos de 
corregir desigualdades: la previ
sión de e rvicios públicos para los 
ci udadanos, la c reac ión de s iste
ma de pro tecc ión oc ia l, e l fo
mento de la igua ldad de oportuni 
dades y de la partic ipac ión y coo
perac ión socia l. 

Es tos obje ti vos se va n c um 
pliendo gracias al c recimiento y de 
la pa rt ic ipac ió n año tras año en 
1988/1.925 mi ll o nes. en 
1989/2.2 15 mill ones y e n 
1990/2.866 y para 199 1/3. 762 mi
llones de Pts., y grac ias también a 
la mode rnizac ión de la Hacienda 
Muni c ipa l, pero sobre todo a la 
orientac ión de nuestro gastos pú
blico tanto hacia un mayor esfuer
zo inve rso r como a la mejora y 
ampliación en la pres tac ión de ser
vic ios munic ipales. 

En esta prioridade políticas y 
soc ial es y econó mi cas hay un 
compromi o escrupul o o de carác
ter eminentemente solidario y una 
voluntad decidida de l Grupo Mu
nic ipal Soc ialista de llegar a todos 
los sec to res de la población de 
Pue rtoll ano. 

M.ª de Gracia 
González Mozos 

Portavoz Grupo 
Municipal Socialista 

fun c ionami e nto de la ITV e n 
Ciudad Rea l. 

OCTUBREI90. 
Moc ión para q ue la Direcc ión 
Provi nc ia l de Ed ucac ión tome 
las medidas oportunas de escola
ri zac ión e n la Barriada de «El 
Pino». 

OCTUBRE/91. 
Moc ión para qu e e l salón de 
ac tos de la Casa Muni c ipal de 
C ultura sea cedid a a la Junta 
Electora l de Zona para realizar 
acto políticos. 
E tas son algunas de la inicia

ti va e laboradas por los concejales 
de IU durante esta legis latura. Fal
tan muchas, pe ro es un pequeño 
ejemplo para reforzar lo que había
mos escrito con ante rioridad: que 
los concejale de IU se han carac
te ri zado por u trabajo constructi
vo. por su continuo aporte de ideas 
e inic iati va,_ 

jzquierda unida 

Florentino López 
Montero 

Porlavo:-Grl/po Municipal 
de I:quie¡'da Unida 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 5/1991.



Mayo 199 1 ACTUALIDAD 

Concluido el Plan de Urbanización y Pavimentación de calles 

Se ha cumplido el obietivo de eliminar las 
diferencias entre los distintos barrios 

(Viene de prímera pág.) 

La barriada de la carretera 
de Brazatortas y El Villar tam
bién han recibido una espec ial 
atenc ión en el capítulo de infra
estructura urbanística. En la 
primera. recientemente se han 
concluido las obras de cons
trucción de un nuevo acerado. 
así como la in talación de 
nueva iluminación, suponiendo 
una in ve rsión total de 
7.300.000 de peseta . 

En cuanto al Villar, tras la 
reciente in auguració n de la 
Plaza del Tri ll o en la que se 
han invertido 12,5 millones de 
pesetas. se acomete en la actua
lidad la pavimentación de la~ 
calles Feria, Charcos. Ri ca l y 
Golondrina. con un presupues
to inicial de ca i 26 millones de 
pe etas . • 

Su entrada en funcionamiento es inminente 

Terminadas las obras de la Estación 
de Tratamiento de Agua Potable 

Se rea lizan en e tos días las 
primeras pruebas de funciona
miento de la Potabili zadora 
construida en nue tra ciudad, 
con capacidad para tratamiento 
de un caudal ap ro x imado de 
200 litros/ egundo. 

Previ ta inicialmente para el 
mes de enero. la puesta en mar
cha de esta Potabilizadora ha 
sufrido un importante retraso 
debido a la paralización de las 
obras tras e l interdicto. 

Unida a la E tación Depura-

dora de Aguas Re idu ales, la 
Potabili zadora nos permitirá 
disponer de agua potable de ca
lidad una vez eliminado el ex
ce o de hi e rro y manganeso 
que contiene el agua del Panta
no de Montoró, así como aguas 

residuales lilllpia~ para la IllC 

jora de nuestro medio ambien
te. Ubicada en la margen iz
quierda de la ca rretera de El 
Villar, frente a la calle Magda
lena, la nueva Planta Potabili
zadora, con truid a sobre una 
uperficie aproximada de 4.000 

m2, ha requerido una inversión 
de 344 millones de pe etas, 
aportados por la J unta de Co
munidades de Ca tilla La Man
cha, en un 75%, y por e l Ayun
tamiento y la Diputac ión Pro
vincial a parte iguales, e l 25% 
restante . • 

PUERTOLLANO 3 

Conseios Escolar 
Municipal y de 
Servicios 

Sociales 

En los primeros días del pa
sado mes de abril se celebraron 
las sesiones constitutiva del 
Consejo Local de Servicios So
ciales y del Consejo Esco lar 
M unicipal. Se dio así un pa o 
más hacia la efectiva participa
ción de lo vecinos y entidades 
ciudadanas en la gestión muni
cipal, canali zada de de su apro
bación a través del Reglamento 
de Participación Ciudadana. 

En el Consejo Escolar Mu
nicipal están representados los 
diversos ectore afectados en 
la programación de la en eñan
za no univer itaria: grupos po
líticos municipale , a lumnos, 
profe ores, padre de alumnos, 
centra le sindicale y admin i -
tración educativa. 

A través de dictámene , in
ronnes y propue tas, e te Con
~ejo ejercerá funciones de a e
~oramiento y con ulla sobre los 
di . tinto ' a pectos de la ense
lianza en el ámbito de las com
petencia. educativas que co
rresponde a nue tro municipio. 

Otra labor propia del Conse
jo E colar Municipal, y que de
herá desarrollar en breve fe
chas, es la de decidir sobre la 
admisión de alumnos en aq ue
llo. ca o en lo que la deman
da de pue to escolare exceda 
de los ofertado , con sujeción 
estricta a la normativa legal vi
gente. 

Servicios Sociales, 
nuevas propuestas 

El Consejo Local de Servi
cio Sociales «e un órgano 
participativo, consu lti vo y ase
sor en el ámbito de lo Servi
cios Sociales del municipio, en 
e l que e tán representadas 
aq uella in. titucione , organi
zacione, in fin de lucro, a 0-

c iacione y ectores de la 0-

ciedad que ejercen su labor en 
dicho ámbito». 

Además de la formulación 
de propuesta ' e iniciativas en el 
campo de los Servicios Socia
les, el Consejo Local tendrá la 
funcione de conocer y emitir 
infonnes no vinculante obre 
la programación y planifica
ción general de Servicios So
ciales y programas presupues
tarios, a í como en e l egui
miento y eva luación del cum
plimiento de los programas y 
planes de actuación . • 
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«El cambio más 
importante en estos 
doce años ha sido 
todo lo relativo a 

urbanismo» . 

«Una de lni 
principales 

obsesiones era que 
la ciudad estuviera 
comunicada con el 

exterior». 

«Es muy 
importante dotar 
de medios a los 

que carecen de más 
cosas». 

«Hay algo de lo 
que me siento muy 

satisfecho: la 
esperanza para 

todos de trabajo». 

ENTREVISTA 

Después de doce años el Alcalde, Ramón Fernández Espinosa, dice adiós 

«Cuando un pueblo está detrás 
de ti, eres capaz de todo, 
• tienes que ser capaz» 

Después de tres legislaturas, doce largos años, Ramón Fernández Espinosa, nuestro Alcalde, 
deja la vara de mando con satisfacción, sabiendo que todo lo que ha hecho, lo ha hecho con 
toda el alma. Le han salido algunas canas en estos años. Sabe que nuestra ciudad es especial. 
Un poco en tierra de nadie, podía pasar a la historia futura sólo por las siglas CS (Calvo Sotelo) 
sin más. Pero él y su equipo no se han conformado. Han realizado una gestión enorme, impen
sable doce años antes, cuando el barro era lo más común en nuestras ca "es. Hoy Puerto"ano es 
una ciudad moderna, agradable de vivir y unas perspectivas grandes a poco que las cosas se 
hagan bien. 

P.- Se cumplen ahora 12 
años de u llegada a la Alcal
día, ¿era consciente, en 1979, 
de lo que suponía ser alcalde 
de una ciudad como la nues
tra? 

R.- Era difícil er consciente 
de lo que suponía en aquel mo
mento er alcalde de una ciudad 
como Puertollano. Una ciudad 
desgarrada. como más barro 
que pavimento, prácticamente a 
oscura, una ciudad in espe
ranza, que sufría, que veía peli
grar su futuro. Era difícil ser 
consciente, y mucho más para 
una persona que, como yo, 
nunca había estado cerca de 
ningún tipo de gobiemo. 

No se puede ser con ciente 
al cien por cien cuando se ini
cia algo partiendo de la inexpe
riencia, pero de lo que í era. 
consciente era de que me habí
an elegido muchos miles de 
ciudadano en libertad, que e -
taban detrá del proyecto políti
co que yo representaba, el pro
grama socialista para Puertolla
no. Era consciente. y sigo sién
dolo, de que con el apoyo ma
yoritario de lo ciudadanos, se 
puede hacer ca i todo. Cuando 
tiene un pueblo detrás que te 
e tá empujando. criticando, ala
bando. impulsando, y que está 
diciendo los objetivos que esta 
ciudad quiere conseguir, se 
puede transformar un pueblo, 
-;e puede levantar una ciudad, 
sc puede cambiar su fisonomía. 
se puede generar el trabajo de 
sus hombres y mujeres. De e to 
siempre fui consciente. 

P.- ¿Qué es lo que más ha 
cambiado en Puerto"ano en 
estos 12 años? 

R.- Son muchas la co a 
que han cambiado. Para cam
biar una ciudad no e puede 
cambiar so lamente un aspecto 
de ella: las calle, la plazas, 
la aceras ... Cambiar una ciu
dad, a partir de cómo nos la en
contramos en 1979, suponía 
poner manos a la obra en Urba
ni mo, Sanidad, Educación, 

Cultura, Comunicacione, 
Transportes urbanos , Servicios 
Sociale ', en la administración 
propia del Ayuntamiento. 

Creo que el cambio que la 
gente más percibe es el de Ur
banismo, 40 kilómetros de ca
lle a faltadas en nuestra ciu
dad, que tenían barro y polvo, 
que no tenían ni agua ni alcan
tarillado a veces. Quizá este 
sea el a pecto que la gente más 
ve, y al que algunos, malinten
cionadamente, quieren reducir 
la ge tión en el Ayuntamiento 
en e tos 12 años, porque no les 
intere a ver las otras dimen io
nes de la gestión: Sanidad, Ser
vicios Sociale , Cultura. Tran -
portes, Comunicaciones, etc. 
Han querido reducir la gestión 
. ólo a «cemento», pero los ciu
dadano.' que u an esos servi
cios aben perfectamente lo 
que se ha hecho en . u ciudad 
en estos 12 año . 

P.- ¿Yen Sanidad y Edu
cación, dos áres que preocu
pan mucho? 

R.- En Sanidad e han lle
vado a cabo cambio. profun
dos. Reforma dc la Residencia 
Sanitaria. creación de Centros 
de Salud. el tercero en fa e de 
ejecución, para que esta ciudad 
y su comarca tenga una infra
e tructura anitaria y una Sani
dad pública de calidad. 

En Educación e ha llevado 
a cabo la transformación de 
casi todos lo colegios y la cre
ación de nuevos institutos. En 
Cultura: esa gran obra que e 
empezó a gestar en 1981, el 
Centro Cultural. Se recuperó 
en su día la Casa de Baño para 
Conservatorio. Se hizo al Es
cuela de Danza. Hemos recu
perado y dignificado los monu
mentos de Puertollano: la 
Asunción, la Virgen de Gracia, 
el antiguo Ayuntamiento ... 

La propia admi ni tración del 
Ayuntallli~'IlI(l ha pa ado a er 
una admil1l,'ración modemiza
da. donde el ordenador, la in
formática ha su ·tituido a aque
llo esquemas obsoleto que 

producían una administración 
mala, raquítica y totalmente 
trasnochada. 

P.- Alcalde, ahora todo 
parece más cerca. El nuevo 
Tren ha sido importante. 

R.- Puertollano estaba inco
municada prácticamentc. 
Desde el principio vimo. la ne
cesidad de que nue tra ciudad 
tuviese buenas comunicacione~ 
con el norte, con Madrid, y a 
travé de Madrid con el resto 
de España y Europa. con las 
comunidade autónomas que 
no rodean, Extremadura y An
dalucía fundamentalmente. En 
las comunicacione ' por vía fé
rrea, hemo con eguido que el 
Tren de Alta Velocidad pare en 
Puertollano. Los tran portes 
público e han modernizado 
ofreciendo mejor ervicio a los 
ciudadanos. 

P.- ¿Qué otras cosas se 
pueden re altar en estos doce 
años? 

R.- En Puerto llano no había 
Servicio Sociales. Exi tía la 
beneficiencia. Y e han monta
do lo ' Servicio Sociales en la 
calle Gran Capitán. Se han 
puesto en marcha programas 
para la Mujer, Tercera Edad. 
Infancia, Minusválido, Toxi
comanías ... Unos Servicios So
ciales que atienden a la pobla
ción que tiene meno, que ca
recen de má cosa . 

Se han incrementado todos 
los ervicios de limpieza. Se ha 
heco ha ta cementerio nuevo. 
en El Villar; e inclu o se ha 
ampliado el Cementerio de 
Puerto llano, se han arregaldo 
sus pasillos, las aceras ... 

Pero sobre todo, yo diría 
que el mayor cambio está en 
algo que hemos logrado: la e -
peranza de trabajo. En estos 
momentos estamos e perando 
y gestionando, de pués de va
rios años, que la CEE diga sí a 
un proyecto para nuestra ciu
dad que va a costar más de 
90.000 millones: una Central 
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Térmica, de lecho fluido para 
explotar nuestro carbón . Eso 
supone que Puertollano volverá 
a despegar y estab ilizarse eco
nómicamente y supo ndrá ri
queza para toda la comarca y 
Región. 

En definitiva, podíamos 
estar hablando de muchos, mu
cho cambio. Cambios que 
han tran formado a esta ciu
dad, u fisonomía, su morfolo-
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gía, que han tran sformado la 
calidad de vida de los ciudada
nos de Puerto llano. 

P.- ¿Qué ha supuesto para 
Ramón Fernández Espinosa 
como persona ser alcalde de 
Puertollano? 

R. - Muchas cosas. Unas, 
diría yo, mejores que otra. No 
voy a hablar de lo negativo, de 

las cosas que tienes que aban
donar. Ser alcalde de Puertolla
no supone, en definitiva, 
mucho trabajo. Pero no un tra
bajo del que tengamos que 
quejarno , sino de un trabajo 
que hemo querido y hemos re
alizado a gu to para cambiar la 
realidad de la ciudad. Ha su
puesto también reflexión obre 
mucho conceptos, de co as 
que yo creía que e realizarían 

ENTREVISTA 

de una manera y se han realiza
do de otra. Ha upuesto , a 
veces, la posibilidad de valorar 
lo fácil que es, cuando e tiene 
el poder, hacer algunas co as, y 
ha supuesto también poder 
comprobar que, a vece , cosa 
pequeñas se consiguen difícil
mente. Ha supuesto un entrena
miento permanente, de «pelea» 
con otro, con otra administra
ciones para con eguir lo obje-

tivos que esta ciudad demanda
ba. 

Ser alcalde de Puerto llano 
ha supuesto para mí invertir 12 
años de mi vida. Invertirlos a 
gusto, trabajando a gusto. Ha 
supuesto conocer a mucha 
gente que estaba cerca de IG 
objetivos del programa político 
que yo estaba ejercitando en 
nombre del partido socialista. 
También a gente que vivía mal, 
que sigue viviendo mal, sin ri
quezas, humildes, trabajadoras. 
Todo e o y muchas co a más 
supone, y ha supue "lo, ser al
caide de Puerto llano. 

P.- ¿Ha sufrido también la 
lla mada «soledad del 
poder»? 

R.-Sí, en alguna oca ione 
he notado el efecto de la sole
dad sobre todo al tomar las de
cisione que no son del agrado 
de todos, en las más impopula
re '. A veces. e. te tipo de deci
siones también hay que tomar
las porque de otra forma se es
taría engañando al ciudadano. 
En esos momento e ca i ine
vitable entir e 010. 

P.- Siempre e ha dicho 
del alcalde de Puertollano, 
especialmente desde que ac
cedió al cargo de Pre idente 
de la Federación de Munici
pios y Provincias de Castilla 
La Mancha, que ha sido un 
gran baluarte del municipa
lismo. ¿Es cierto que ha lle
gado la década de los munici
pios, que los municipalistas 
han impuesto sus «razones»? 

R.- No sé si he ido un ba
luarte o no, lo cierto es que por 
su inmediatez, creo que el mu
nicipio es la institución del Es
tado que puede ofrecer mayo
res beneficios a lo ciudadano. 
No ob tanteo creo que el muni
cipio e tá «insuficientemente 
utilizado » dentro del Estado, 
que no hemos logrado la auto
nomía suficiente para poder 
pre tar mejore servicios y má 
rápidamente. Aunque e l cami
no recorrido de de el año 79 ha 
sido importantí imo, creo que 
los municipios no han llegado 
a la cuota de poder que deben 
tener para que se produzca el 
diálogo con el re to de la ins
titucione del Estado. 

Por otra parte, pienso que 
para lo municipalistas no e 
trata tanto de imponer «razo
nes» como de lograr esa «cuo
ta de poder» que no da la 
Con. titución. Se trata de diálo
go entre la diver a in titucio
ne del Estado. 

En cualquier caso espero 
que los próximo diez año 
sean la década en que los mu
nicipios profundicen en u ges
tión a través de la participación 
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de lo ciudadanos. El paso 
dado por algunos Ayuntamien
to para dotar e de Reglamento 
de Participación Ciudadana, y 
de constituir Consejos Locales 
sobre determinado ectores, 
comienza a notarse positiva
mente en los municipio. Y 
creo que a. í lo entienden ya las 
distinta Admini traciones del 
Estado. 

P.- Una de esas «razones» 
es la necesidad de autonomía 
real para los municipios. 
¿Mayor autonomía significa 
mejor gestión? ¿Cómo influ
ye en la vida de los ciudada
nos? 

R.- Indudablemente. Mayor 
autonomía, ejercida siempre 
con honestidad, necesariamen
te conlleva mejor gestión. Sen
cillamente por la cercanía, ra
pidez y eficacia con que se 
prestan los ervicio a la pobla
ción. Esto ya lo han podido 
comprobar los ciudadanos en 
e tos 12 año porque 'i algo 
ha sido evidente es, sin duda, 
el enorme e fuerzo que han re
alizado los municipio, y que 
seguirá en el futuro, ya que 
cada día quieren gestionar más 
co a. , tener má autonomía y 
más ervicio que pre tar a sus 
ciudadanos. 

P.- A pesar de que ha ma
nifestado en repetidas ocasio
nes que seguirá trabajando 
muy de cerca por nuestra 
ciudad. ¿Qué diría a los ciu
dadanos de Puerto llano a la 
hora de dejar la alcaldía? 

R.- En primer lugar, agrade
cerles el apoyo recibido en 
esto año '. En egundo lugar, 
que hemos iniciado un camino 
de progre o y de arrollo social, 
cultural, industrial, etc., queri
do por todo y que, por tanto, 
debe er irreversible. 

Les diría por ello, que igan 
siendo como son, que no inten
ten vivir de rodillas nunca, que 
sigan exigiendo a us gober
nantes el cumplimiento de sus 
objetivos, que siga siendo un 
pueblo inteligente para descu
brir al que miente y al que dice 
la verdad. 

Por último, me gustaría de
cirles que debemos ser críticos 
con aquello que e tá mal , pero 
nunca crítico por in olidarios. 
Que iga siendo un pueblo oli
dario, que siga alegrándose 
cuando en esta ciudad haya 
cada vez menos gente que vive 
a costa del sinvivir de otro. Y 
que igamo sonriendo cada 
vez que llegan nue tras Feria 
y Fie ta , que sigamo sonrien
do y respirando a pleno pul
món porque somos libre y 
porque queremo a nue tra ciu
dad . • 
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Pard las Iglesias de la Asunción, Virgen de GracIa y el Ayuntamiento antiguo 

Los monumentos de Puertollano contarán, 
con una moderna iluminación nocturna 

Los principales monumentos de nue tra ciudad contarán próximamente con un moderno sistema de iluminación nocturna de 
sus fachadas a base de potentes proyectores de luz halógena. La inversión total ascenderá a 11.000.000 de Pesetas y se destinarán 
a la iluminación de la Iglesias de La Asunción y de La Virgen de Gracia recientemente declaradas de interés cultural, así como 
el Ayuntamiento antiguo que será Sede del Museo Municipal. 

De los JI millone previ
tos, 8 se destinarán a la ilumi
nación de la iglesia de La 
Asunción, siendo este, sin 
duda, el proyecto más costoso 
de los tres, debido lógicamen
te a la mayor superficie a ilu
minar. Un total de 50 proyec
tores iluminarán las fachadas 
de esta Iglesia, recientemente 
declarada de interés cultural , y 
en proceso de restauración en 
la actualidad. 

La instalación de estos pro
yectos iluminarán la cuatro 
fachadas de la iglesia, y las 
cuatro que forman la torre. 
Estos proyectores irán monta
dos en columnas de 6 y 8 me
tros, mientras que otros serán 
instalados en el suelo y en el 
tejado. Igualmente, se contem
pla la colocación de lámparas 
halógenas en el tejado del co
legio María Inmaculada, pro
yectados hacia la Iglesia. 

Esta obra de iluminación 
cuenta con un plazo de ejecu
ción de 4 me es a partir de la 
fecha de adjudicación en firme 
del proyecto. 

En la actual idad la Iglesia 
está siendo objeto de una pro
funda restauración, realizada 

en do fases y dirigidas tanto 
al interior (reparación y lim
pieza de la nave central, sa
cristía. capillas y torre campa
nario), como al exterior (de
molición de la cubierta. recu
peración de corni a de piedra 
labrada y pináculos obre con
trafuertes). 

Contemplar 
la Puerta del Sol 

Por otra parte, y dentro de 
la obras de remodelación de 
la Plaza del Duque, en las que 
el Ayuntamiento ha invertido 
21 millones de Pe etas, el 
muro que rodeaba la Igle ia ya 
ha sido retirado y una amplia 
escalinata de piedra permite el 
acceso al tempo por la parte 
sur y contemplar la Puerta del 
Sol , hasta ahora de conocida 
para muchos. 

Nuevas zonas ajardinadas, 
la instalación de bancos la re
modelación de las plazas y 
una perfecta iluminación, con
vertirán esta iglesia y su entor
no en un gran conjunto arqui
tectónico-artístico. 

Futuro Museo 
Municipal 

Se encuentra en avanzado 
proceso de re tauración la que 
fue Casa Consistorial hasta 
principio de los año 70, y que 
será, en un futuro próximo, la 
sede del Mu eo Municipal. 

Una vez concluidos lo tra
bajos de rehabilitación que e tá 
llevando a cabo la Escuela Ta
ller de nue tra ciudad, e te in
guiar edificio también tendrá 
una iluminación exterior espe
cial, con el fin de realizar los 
detalles y características un 
tanto ingulare de la fachada 
del mismo, de e tilo neoclá i
co. 

Ca i 1.800.000 de Pe etas e 
el presupue to inicial para la 
realización de e te proyecto. 
En él se contempla la instala
ción de 20 proyectore en la 
zona superior de la fachada, 
colocados de dos en dos filas 
horizontales de 10 unidades 
cada una, mientras que en la 
parte inferior (zona de venta
nas) se instalarán 6 farolas 
«fernandinas» con us brazos 
fijos a la pared. 

La iluminación de la Iglesia 
de la Virgen de Gracia y la ur
banización de la glorieta bajo 
el puente del ferrocarril, contri
buirán, in duda. a que el acce-
o al centro de la ciudad por la 

parte norte presente un aspecto 
agradable, a la vez que ofrece 
al ciudadano un nuevo espacio 
para pasear. 

Las obras de la Glorieta, 
que ya han comenzado, tienen 
un pre upuesto de 24 millone 
y su finalización está prevista 
a principios del me de julio. 

En cuanto a la Iglesia Vir
gen de Gracia, se instalarán 
seis proyectores para iluminar 
la fachada sur, cuatro para la 
fachada oeste y otro dos en la 
parte inferior del campanario y 
dirigido hacia él. 

Con estas obras, el proyec
to de ajardinamiento ele la 
zona de El Bosque y la pronta 
finalización de la remodela
ción del Paseo de San Grego
rio, Puerto llano contará con 
un hernlO o y extenso parque 
que no sólo embellecerá la 
ciudad sino que hará de nues
tro Paseo un conjunto artístico 
digno de er admirado por 
todo .• 
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Forma parte de la historia 
de nuestra ciudad 

Rehabilitación 
de la Fuente 
de los 
Cinco Caños 

El derribo y sustitución 
del muro que la oculta, mar
cará el inicio de una nueva 
etapa en la historia de la 
Fuente de los Cinco Caños, o 
Fuente del Pilar. La verja 
que sustituirá al muro nos 
permitirá contemplar y ad
mirar la Fuente. 

El primer pozo público 
junto al cual se ubicó el empla
zamiento primitivo del casco 
de Puerto llano, se convertiría 
con el paso del tiempo en la 
denominada Fuente del Pilar. 

La Fuente del Pilar no se en
contraba situada en su actual 
emplazamiento, sino que esta
ba en la Plazuela del pozo (ac
tual Plaza de la Tercia), tras la
dándo e en el último tercio del 
siglo XiX a la calle de las 
Caña. 

A principios de siglo el 
aforo de dicha fuente era de 
poco má de 15.000 litros dia
rio , aproximadamente 5.000 
más que el aforo de la Fuente 
Agria, caudal escaso para sa
ciar la sed de los 3.540 habi
tante con que contaba la en
tonces villa de Puertollano. 

La inversión 
es de 

4 millones 

También a principios de 
iglo se ampliaría el número de 

caños de la fuente a cinco, con 
el fin de tener mayor flexibili
dad en el abastecimiento. 

Sería en 1920 cuando la 
Corporación decidió reformar 
la Fuente del Pilar, dotándola 
de puertas y marquesina egún 
está en el plano adjunto . Dicho 
proyecto fue realizado por el 
arquitecto municipal, Julio Ji
ménez, iniciándose su cons
trucción en diciembre de 1921. 

El actual proyecto de remo
delación contempla la coloca
ción de una verja en cada uno 
de los «huecos» o entradas a la 
Fuente. De esta forma se impe
dirá el consumo del agua de 
esta fuente, no potable según 
los últimos anáJisi realizados. 

Para llevar a cabo la remo
delación proyectada, el Ayun
tamiento invertirá unos 4 mi
llones de pesetas . • 
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Se han invertido 48 millones en su remodelación 

La Piscina Municipal 
cubierta, a punto 

El Deporte e ha convertido 
en uno de los principales prota
gonistas del tiempo de ocio de 
gran parte de lo ciudadanos . 
De su popularización ha surgi
do la neces id ad de dotar a 
nue tra ciudad de unas in tala
ciones deportiv as adecuadas. 
El Ayuntamiento ha venido re
a li zando en los últi mos año un 
importante esfuerzo presupue -
tario, no só lo para promocionar 
el deporte de ba e, ino para 
hacer posible que los ciudada
no puedan practicar sus depor-

tes en in talacione dignas y de 
ca lidad. 

Con este objeti vo se inicia
ron el pasado año las obras de 
remodelación de la Pi c in a 
Municipal c ubi erta. Los dos 
clubes de natación, y espec ial
mente lo. participantes en los 
curs ill os de natación q ue e l 
Ayuntamiento organiza en los 
meses de verano, podrán di spo
ner, en breve plazo, de la citada 
Pisc ina que tras la remodela 
ción se convert irá en una de las 
más modernas de la Región. 

URBANISMO 

Más de 150 millones para la meiora 
de los Colegios Públicos 

Gestionar y faci litar una 
buena infraestructura educativa 
es uno de los objetivos priorita
rios del Ayuntamiento. A pe ar 
de que las competencias educa
tivas dependen del Mini terio 
de Educación y Ciencia , al 
Ayuntamiento dedica e te año 
150 millones del pre upue to 
municipal para la con ervación 
y mejora de los colegios. 

A través de la gestión reali
zada por nuestro Ayuntamien
to, las inver ione del Ministe
rio de Educación y Ciencia 

para e te año en colegios, irán 
dirigidas al acondicionamiento 
de lo' patios del Colegio Gon
za lo de Berceo, que supondrá 
un importe de 5 millones de 
pesetas. Igualmente se efectua
rá una remodelación genera l en 
el Colegio Giner de los Ríos, 
que ascenderá a 38 millone de 
pe eta . Serán sustituidas las 4 
unidade de E.G.B. en el Cole
gio Menéndez Pelayo, lo que 
supondrá una inver ión de 25 
millones: y será construido un 
Polideporti vo cubierto en terre-

Se instalarán a 4 metros de altura 

nos próximos al Colegio Cer
vantes, a cuya construcc ión se 
han destinado más de 85 millo
nes. Este Polideportivo será e l 
segundo construido en nuestra 
c iud ad por e l Mini ster io de 
Educación y Ciencia; el prime
ro será terminado próximamen
te y e tá ubicado junto al Cole
gio Vicente Aleixandre. 

En total más de 150 millo
nes serán invertidos en nuestra 
ciudad, y que in duda repercu
ten en una mejora de la infrae -
tructura educativa .• 
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Un total de 48 millones de 
pesetas se han destinado a la 
reforma de la Piscina. Esta ha 
consist ido, fundamen talmente, 
e n la di minución de l vaso , 
con trucción de un nuevo acce
";0 del público de de el exte
rior, y la con lrucción de nue
vos erv icio y vestuarios. Un 
nucvo revestimiento, a base de 
cerámica de gres vidriado, es
pccial para piscina, completa
ha el proyecto inic ial de refor
ma, ampliado posteriormente al 
comprobarse que también era 
nece ario e l cambio de los con
ducto de aire acondicionado , 
a í como de la chapa que cubre 
la pi cina. 

Este incremento de obra ha 
sido la causa del retraso sufrido 
en la apertura al público de la 
mi sm,a previ sta inicialmente 
para el pasado mes de enero . • 

A través de un colector construido especialmente 

Los deshechos líquidos 
del Matadero irán a la 
Depuradora 

El nuevo Matadero Comarcal de Puertollano será modélico 
en su género, al contar entre sus instalaciones con un colector 
de desagüe que conducirá las aguas del mismo a la Depurado
ra de Aguas Residuales, con lo que así se evita la contamina
ción medioambiental. Con un presupues to superior a los 
200.000.000 de Pesetas, el Matadero incluye plataformas para 
la desinfección de los vehículos que transportan a los animales. 

Pu erto ll ano cuenta ya con 
un nuevo Matadero Comarcal, 
destinado, no ólo a cubrir la 
necesidades de la c iudad, sino 
de toda la comarca. La parcela 
donde e ha construido e tá si
tuada en la margen izquierd a 
de la carretera local de Puerto
llano a El Villar, y cuenta con 
una superficie de 2.000 metros 
cuadrados con 600 más de u
perficie urbanizada. 

El ed ificio es una estructura 
de hormi gó n armado de dos 
plantas, baja y semisótano. La 
fac hada es de hormigón prefa
bricado y la cubierta e plana. 

Su pue ta en funcionamien
to se realizará próximamente 

una vez finalizada la obras 
del colector, que conducirá las 
agua del Matadero a la Depu
radora de Aguas Residuales , 
con lo que se protegerá el 
med io ambiente. 

El complejo lo componen un 
total de 18 dependencias y ser
vicios. La sa la de faenado es la 
principal, con una uperficie de 
389 metros cuadrados. Ha sido 
diseñada en tre áreas: precapi
lI as, sangrados y faenado . 

Esta obra ha contado con un 
presupuesto de 185 millones de 
pe eta aproximadamente, más 
el co to de las obras del colec
tor, que ha supuesto otros 20 
millones de pesetas . • 

~ardineras colgantes para el Paseo de San Gregorio 
El Pleno de la Corporación 

aprobó el pasado 12 de abril un 
adicional al proyecto de remo
delación del Paseo de San Gre
gorio, que supone un incremen
to de obra por valor de 24 mi
llones de pesetas. 

Las obras a realizar consis
ten, principalmente, en la pavi
mentación y asfaltado de las 
calzadas, la instalación de riego 

automático, y el montaje del 
Monumento a las Viudas, una 
vez que se haya decidido la si
tuación y disposición defmitiva 
del citado Monumento. 

U na novedad importante 
será la colocación de 24 bácu
los de 4 metros de altura para 
la instalación de 48 jardineras 
colgantes. Estas jardineras se 
pueden intercambiar y, por 

tanto, podremos contemplar y 
disfrutar de las plantas más 
adecuadas a cada estación del 
año. 

Referido también al Paseo 
de San Gregorio, la Comisión 
de Gobierno aprobó un proyec
to de ajardinamiento de la zona 
del Bosque, con un presupuesto 
inicial de 14 millones de pese
tas. Este proyecto contempla la 

introducción de nuevas espe
cies de arbolado en paseos. y 
de arbustos y trepadoras en jar
dines, adaptables al clima y al 
suelo de la zona, de poca pro
fundida en la zona del aparca
miento subterráneo. De esta 
forma se complementa la esca
sa masa arbórea existente en la 
actualidad, con especies de di 
verso colorido y textura. 

En pocas semanas tendre
mos la oportunidad de ver la 
nueva vegetación introducida 
en el Paseo de San Gregorio, 
tanto en su parte sur, como en 
la zona del bosque. Unida a la 
ya exi tente con anterioridad, 
harán de nuestro histórico 
Paseo un lugar mucho más 
agradable en cualquier época 
del año .• 
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X ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD POPULAR 

1\ it' l1t, de I'rilllt'ra Pag,l 

En cl acto conmcmorativo 
de este X Aniversario, el alcaI
de, Ramón Fernández Espino
sa, hacía hincapié precisamente 
en las dificultades que tuvo la 
Universidad Popular en sus co
mienzos: «decían que éramos 
cuatro loco con idea fantas
mas, y cuando la pusimos en 
marcha no veían el verdadero 
nervio que in piró y que tienen 
las Univer idade Populares. 
Nacieron porque a los humil
des se les negaba el mayor ca
pital que pueda tener un hom
bre, el acce o a la cultura, a la 
ciencia, aber cómo e ha forja
do la historia del mundo. saber 
leer y e cribir para expresarse 
mejor, para comunicarse mejor 
con los demás... Nacieron 
como talleres de cultura, para 
entender mejor el mundo, para 
trabajar mejor. Esa es la verda
dera razón de porqué hacen las 
Universidades Populares, para 
facilitar el acceso a la cultura». 

Un ondeo de opinión, reali
zado en el me de marzo para 

detectar la demanda de activi
dades culturales en el munici
pio, sirvió de base para la reali
zación del primer ciclo, en el 
que participaron 302 personas 
y se desarrollaron 25 cursos, 
todos ellos en la Casa de Cultu
ra , excepto 2 que tenían lugar 
en el antiguo Instituto de la 
calle Torrecilla. 

"N acieron como 
talleres de cultura, 

para entender mejor el 
mundo" 

En u andadura a lo largo de 
e to 10 años se han tenido que 
superar muchas dificultade , 
principalmente en orden a con
seguir locales: «cuando pu i
mos en marcha la Univer idad 
Popular en Puertollano, -<lecía 
el a1ca lde- tuvimos que pasar a 
las aulas de los colegios depen
dientes del Ministerio de Edu
cación y Ciencia rompiendo las 

NOTICIAS/BREVES 

• Curso para 
PYMES 

Del 6 de mayo al 19 de julio 
se desarrollará en nue tra ciu
dad un Curso sobre Gestión y 
Contabilidad en PYMES, fi
nanciado por la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha, y con la participación del 
Ayuntamiento. 

Este Curso de formación 
ocupacional va dirigido a per
sonas mayores de 25 años y en 
paro. a í como a trabajadores 
de empresa menores de 500 
empleados. Tendrá una dura
ción de 220 horas y el número 
de alumnos no podrá ser supe
rior a 20. 

Estos cursos on totalmente 
gratuito , tanto en matrícula 
como en material pedagógico. 

• Diego 
Antona 

El pintor madrileño Diego 
Antona expu o desde el día 1 
al 12 de abril. en la Ca a Muni
cipal de Cultura, una muestra 
de su obra. Nació en 1930 y 
cursó estudios en la Escuela de 
Artes y Oficios de Madrid. Ha 
ganado importantes premios 
desde lo años 40 hasta los 70 
y es uno de los pintores más 
prolíficos de la actualidad. 

En los 34 óleos expuestos, 
de formato medio y pequeño, 
hemo podido ver todo tipo de 
paisajes, monumentos. plazas 
conocidas de lugares comunes 
y cotidianos, como la Plaza del 
Pilar de Ciudad Real y la Igle
sia de la Asunción de nuestra 
ciudad. 

cerraduras; no se veía el verda
dero fin, la fuerza que impul a
ba este proyecto que el tiempo 
ha demostrado su eficacia». 

Sin embargo, y aún teniendo 
en cuenta la valiosa colabora
ción de la Dlrección Provincial 
de Educación y Ciencia, que 
permitió el uso de los colegio 
de E.G.B . fuera del horario es
colar, y el apoyo de la Diputa
ción Provincial, la Universidad 
Popular se define como muni
cipal, y ha sido el Ayuntamien
to el promotor e encial y prin
cipal impulsor de la Univer i
dad Popular. 

Los objetivo esenciales en 
estos 10 años de trabajo pueden 
sinteti zarse en do , como res
puesta a las preguntas de a 
quién se dirige y con qué con
tenido. 

Lo destinatarios preferentes 
son las persona y grupos con 
mayores carencia sociocultu
rales: «las Universidades Popu
lares vinieron a cubrir las ca
rencias, facilitaron y pu ieron 
de manifie to la cultura, que es 

• Asociaciones de 

Vecinos 

La subvención que se conce
de a las Asociaciones Ciudada
nas registradas en el Ayunta
miento es una de las vías que 
este tiene para fomentar la vida 
asociativa en nuestra ciudad. A 
tal fm, anualmente se incluyen 
en los Presupuestos municipa
les una partida destinada a su
fragar los gastos ordinarios de 
las distintas Asociaciones, po
sibilitando así el correcto fun
cionamiento administrativo de 
las mismas. 

En el presente año se conce
derán subvenciones por un im
porte global de 3.355.000 Pese
tas, un 32% más que en 1990. a 
un total de 44 Asociaciones. 

El esfuerzo en 
ti trabajo es 
una muestra 
clara del deseo 
de acceder a la 
cultura. 

Intervenciún 
del Alcalde 1.'11 

la Casa de la 
Cultura. 

la mejor herramienta que pucde 
hacer feliz al hombre, es el ele
mento fundamental de sus rei
vindicaciones, de sus ansia de 
vivir. .. El objetivo inicial e ha 
cubierto ampliamente». 

En cuanto a la materia, a 
los contenidos, impartidos en la 
Universidad Popular , e ha 

"La cultura es la 
mejor herramienta que 

puede hacer feliz al 
hombre" 

buscado en todo momento dar 
prioridad a aquellos que re ul
tan imprescindibles para una 
total integración en la sociedad 
actual: al alfabetización y la 
cu ltura general bá ica . «Las 
Universidades Populares no 
han nacido para el entrena
miento, aunque también cum
plen esta función una vez que 
se ha cubierto el hambre de 
saber. Por tanto, también inten-

• XLII Salón 
de Arte 

El pasado día 20 de marzo la 
Comisión de Gobierno aproba
da la cuantía de los premios a 
conceder en el XLII Salón de 
Arte «Ciudad de Puertollano». 
En esta edición e otorgarán un 
total de 9 premios, 4 en la sec
ción nacional y 5 en la local, 
por un importe global de 
1.645.000 Pesetas. 

El primer premio de la sec
ción nacional, concedido por el 
Ayuntamiento será de placa y 
500.000 Pesetas (el pasado año 
fue de 350.000 Pesetas). El pri
mero de la sección local será 
aportado por la Junta de Comu
nidades de Castilla La Mancha, 
y su cuantía e de 175.000 Pe
setas (125.000 el año pasado). 

tan cuhrir d ti empo de ocio a 
través de actos puntuales de 
animación sociocultural , char
las, proyeccione ,obra de tea
tro , viaje cultura les, recitales 
musicales, etc.». 

Igualmente se busca la parti
cipación de la gente, propiciar 
la convivenci a en las aulas ... . 
La Universidad Popular e des
plaza a los barrios: «y trabaja, 
tomando como base las aficio
nes, los motivos que las pro
pias per onas tienen por muy 
primarios que sean, para termi
nar hablando de historia , por 
ejemplo; o asis tiendo a una 
conferencia sobre P icología de 
la Mujer». 

El 80,25% de los participan
tes son mujeres, lo que pone de 
manifiesto la vitalidad del co
lectivo y su amplia capacidad 
de recepción a las ofertas cultu
rales. La mujer, tradicional
mente recl uida en e l entorno 
fami liar, ha reba ado este cir
cuito, y cada vez es mayor su 
integración en la vida sociocul
tural del municipio . • 

• El Jazz 
de Lou Bennet 

Dentro de la campaña de 
Música en Vivo, organizada 
por la J unta de Comunidades 
de Castilla La Mancha en cola
boración con el Ayuntamiento, 
el día 10 de abril actuaba en 
nuestra ciudad el grupo de jazz 
Lou Bennet Trío. 

Para esta gira por Castilla 
La Mancha ha estado acompa
ñado por dos músicos de nues
tro país de primerísima fila: 
Ximo Tébar, a la guitarra, y 
Carlos González a la batería. El 
trío Lou Bennet se caracteriza 
por hacer un tipo de Jazz muy 
directo y divertido que consi
gue interesar por igual a públi
cos muy entendidos y a los 
poco conocedores. 
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